

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANCISCO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lorjeta, núm. 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

PALMA DE MALLORCA
Viernes 8 de Septiembre de 1922

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

Impresión de Cala-ratjada

Nada hay comparable al delicioso verano de Cala-ratjada, el pequeño Biarritz balear.

En ningún sitio de la costa mallorquina se disfruta como en este privilegiado rincón de un panorama tan espléndido, de un mar tan limpio, de aguas matizadas de azul, violeta y verde; de una atmósfera tan diáfana, tan suave, ni de la frondosidad de sus extensos pinares. Aquí los pinos son respetados y se les tiene en muy alta estima. No hay ninguna «villa» de veraneantes que no posea su solar bien cultivado y poblado de pinos, cuya savia es verdadero bálsamo para el cuerpo y espíritu enfermos.

La deliciosa playa de Son Moll, por las mañanas ofrece un magnífico baño y por las tardes un sitio cómodo y alegre para amenas reuniones.

Hoy en Cala-ratjada el progreso va entrando lentamente. Poseemos correo directo, pudiéndose efectuar el viaje a Capdepera y a Artá por medio de diligencias y auto camión. Tenemos también un hotel ya conocido, el de «Ca's Bombu» (además de otro comenzado y otro en proyecto), donde el excursionista halla descanso y excelente comida. Y en medio de tanta comodidad en Cala-ratjada sólo falta una cosa: el tren o un tranvía. Cuando éste la ponga en directa y rápida comunicación con los demás pueblos, a no dudarlo el progreso será rapidísimo y la afluencia de gente enorme.

En cuanto a la alegría, compañerismo y amabilidad de los veraneantes, sólo tengo que decir que uno se hace la

ilusión de vivir como entre numerosísima familia.

Días pasados asistí a una velada recreativa y tuve ocasión de admirar uno de los numerosos y agradables pasatiempos de la aristocrática colonia veraniega.

Sobre la terraza de la hermosa «Villa María», propiedad de los amables conyugues señores Vicens Esteve, se improvisó un pequeño teatro; a ambos lados de la iluminada terraza y bajo la misma, a orillas del mar, colocáronse varias filas de sillas y bancos que ocuparon las familias de los niños que hablan de representar. La tibieza del ambiente, impregnado de la sedante savia de los pinos, y la idealidad del paisaje, nimbado por la luz de la luna, prestaron a tan simpática fiesta su perfume de poesía.

Todos los niños y niñas de la colonia, diestramente preparados y dirigidos por la ingeniosa señora doña Andrea Valentini, desempeñaron a las mil maravillas sus difíciles papeles. Todos estuvieron muy bien en la interpretación, y el escogido público no cesó de aplaudir al final de cada monólogo, diálogo o poesía, al de la chistosísima comedia «La Princesa improvisada» y muy especialmente al final del cuadro artístico titulado «Violeta», compuesto por todos los actores y graciosamente adornado con ramos y canastos de flores. Constituyó un acto altamente simpático y educativo del que guardarán grata memoria los veraneantes.

Actos como éste hay propósito de que se repitan, y en mayor escala, para que el verano no se reduzca a una frívola y fastidiosa ociosidad.

Un veraneante

Cala-ratjada, 5 de Septiembre.

Sección informativa

Retiros obreros

Hemos recibido las siguientes líneas: «Han llegado a esta ciudad el Inspector Regional del Retiro Obrero Obligatorio, señor Mon, y el Sub Inspector, señor Sastre quienes han visitado a las autoridades para tratar de la aplicación de dicho régimen en Mallorca.

Asimismo han comenzado a realizar las reglamentarias visitas de inspección a industriales de esta ciudad, las cuales continuarán realizando durante varios días consecutivos.

Es propósito de dicha inspección conceder facilidades a los elementos patronales para que espontáneamente se pongan al corriente de los atrasos de pagos al régimen del Retiro Obrero antes de procederse por la vía judicial de apremio, a cuyo fin en las oficinas de la Caja Colaboradora (Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, Quint 6) se facilitarán los oportunos informes e instrucciones.

De Manacor

Ayer, a las 3 de la tarde, falleció inesperadamente, el rico propietario don Jaime Mesquida Pont, viudo, de 58 años de edad.

Si bien padecía crónica enfermedad que desde algunos meses le tenía retenido en casa, empero las intermitencias de bienestar, en una de las cuales se hallaba al sorprenderle la muerte al golpe de fuerte hemorragia interior, no infundían recelos de próximo fatal desenlace.

Por su posición social, una de las más acomodadas de Manacor, por su cristiana y ejemplar conducta, por su trato humilde y sumamente afable, se granjeó siempre el respeto y estima de cuantos le trataron.

Si bien no pudo recibir más que el sacramento de la Extrema Unción, nos consta que hace tan sólo ocho días confesó y comulgó con el presentimiento de que pronto iba a morir. Es un consuelo para su familia.

El lucido acompañamiento del cadáver al cementerio y los solemnes funerales que se han celebrado en sufragio del difunto, han puesto de manifiesto el prestigio de la familia y el aprecio y simpatías que se tuvieron al señor Mesquida.

A toda su apreciable familia, singularmente a sus hermanos, el presbítero don Juan, doña Margarita, doña María y doña Antonia; a sus hermanos políticos don Pedro Riera y doña Jerónima Oliver y demás deudos, reiteramos

la expresión de nuestro sentido pésame.

—Esta mañana, en la iglesia parroquial y en la de los Padres Dominicos, se han celebrado solemnes y concurrenciosos funerales en sufragio del alma del digno y estimado sacerdote Reverendo don Antonio Lliteras, de cuyo fallecimiento y funerales en Son Servera ya dimos detallada noticia a raíz de su fallecimiento, del que hoy cumple un mes, en extensa necrología que se publicó en las columnas de este periódico.

Así en los solemnes oficios fúnebres de hoy como en el rezo del Rosario durante la tarde y noche de ayer, en el domicilio del señor Lliteras, se han evidenciado una vez más la consideración y aprecio del que disfruta la familia Lliteras y sus distinguidas y numerosas relaciones sociales.

Con tal ocasión repetimos a toda la apreciada familia del difunto sacerdote la expresión de nuestra sincera condolencia.

Corresponsal

Manacor, 6 Septiembre de 1922.

Fiesta en la Bonanova

He aquí el programa de los festejos cívico religiosos que se celebrarán en la Bonanova los días 9 y 10 del corriente mes:

Día 9.—Verbena.
A las 7 y media noche.—Se cantarán solemnes completas en la Iglesia de la Bonanova.

A las 8 y media.—Baile de boleros al son de gaita y tamboril en la Plaza de la Iglesia.

A las 10.—Sesión de polichinelas en la misma plaza.

A las 11.—El gracioso juego llamado del «Embudo» y otros de sorpresa.

Día 10:

A las 4 y media de la mañana, empezará un turno de misas hasta las 8 y media.

A las 10, Misa Mayor solemne, con sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de la Catedral.

A las 12.—Carreras pedestres en el camino de Génova, para hombres y niños. En la de hombres habrá premios consistentes en pollos y conejos.

A las 4 tarde.—Cucanas y carreras de sacos y velas en varios puntos.

A las 5 tarde.—Concierto en la Plaza por la Banda Mallorquina.

A las 7.—En dicha Plaza, se celebrará el típico baile al estilo del país, con música.



Don Jaime Mesquida Pont

propietario, viudo, de 58 años de edad
natural de Manacor, falleció en aquella ciudad el día 5 del corriente a las tres de la tarde
RECIBIDA LA EXTREMA-UNCION Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hermanos don Juan Pbro., doña Margarita, doña María y doña Antonia; sus hermanos políticos don Pedro Riera y doña Jerónima Oliver; sus sobrinos y demás de familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible desgracia les piden una oración en sufragio del alma del difunto.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Durante los intermedios se soltarán cohetes y globos aerostáticos.

NOTA.—Habrá servicio extraordinario de tranvías, y el último coche saldrá de Génova a las 11.

Dos incendios

Ayer, por la tarde, la campana de «En Figuera» tocó a fuego a las 3 y media, mas cuando ya el material de bomberos y los encargados de él se disponían a marchar el lugar del siniestro, que era la finca «Son Pi», del término de Palma (carretera del Coll d'an Rebassa) se avisó por teléfono, a la Casa Consistorial, que el fuego había sido dominado y se iba extinguendo.

De las noticias que del fuego pudimos adquirir, parece ser que éste se inició en el pajar de dicha finca, pudiendo ser dominado después de haberse quemado una partida de paja que allí había almacenada.

Cuando la campana dió los primeros toques de alarma, se personaron en el Ayuntamiento, disponiéndose a marchar al lugar del accidente, el Alcalde, señor Oliver y Roca, los concejales señores Buades y Comas y el Presidente de la Cruz Roja señor Serra, quienes desistieron de su marcha al lugar del suceso en vista de las noticias tranquilizadoras que del fuego se recibieron.

Esta madrugada también se ha declarado un incendio en la calle del Arco de la Merced, donde se halla instalado un taller de carpintería, propiedad de don Juan Sans.

El hecho ha carecido, afortunadamente, de importancia, pues, gracias a los esfuerzos de la guardia municipal nocturna y de los vecinos, se ha logrado la extinción del fuego a la hora de haberse descubierto.

En la Casa de la Villa

Presentación

Se interesa se presenten al Negociado de reemplazos de este Ayuntamiento los artilleros Juan Oliver Rigo, Juan Arbós Llinás, Bartolomé Mir Nadal y Jaime Barceló Cerdá, para recoger su pase de reserva.

Sesión

El próximo lunes no celebrará el Ayuntamiento sesión.

Noticias militares

Apto para el ascenso.—Se declara apto para el ascenso al teniente de Artillería, afecto a esta Comandancia, don Fernando de Lecea y Grijalba.

Escuelas prácticas de Ingenieros.—Para efectuar las Escuelas prácticas durante el año actual se han concedido a Baleares los siguientes créditos:

Grupo de Ingenieros de Mallorca, 7000 pesetas; Idem de Menorca 5000 pesetas.

Del mar

Ayer salió el trasatlántico «Condé Witredo», para la Habana, con escalas, siendo la primera en Valencia.

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime II», procedente de Valencia.



SEGUNDO ANIVERSARIO

del fallecimiento de

Don Guillermo Carbonell Marcé

Q. E. P. D.

Todas las misas que se celebrarán mañana (día 9) en la iglesia de los Sagrados Corazones desde las cinco y media a nueve y media serán en sufragio de su alma.

Esta mañana ha salido la gasolinera «J. C.», para Cabrera.

Esta noche debe salir el vapor «Mallorca», para Barcelona.

Para Mahón debe salir esta noche el vapor «Rey Jaime II».

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I».

Para Alicante debe salir mañana el vapor «Beliver».

Notas de sociedad

De viaje

Esta mañana han llegado de Valencia, a bordo del vapor «Rey Jaime II», don Felipe Ferrer, don Jaime Osorio, don Manuel Bernat, don Bartolomé Frontera, don José Miró, don Miguel Lladó, don Ricardo Peset, don Juan Seguí, don Juan Rueda y don Víctor Alomar.

Vida deportiva

De foot ball.—Partido para hoy

Esta tarde, en el campo del «Alfonso XII», se celebrará el primer encuentro entre los equipos primeros del «Metabúrgico» y «Balears»; en el que dichos «teams» se disputarán una artística Copa, que quedará en posesión del equipo que la gane en los dos encuentros que se han de jugar.

El segundo partido se jugará el domingo próximo.

Desde Santa Eugenia

He aquí la reseña de los festejos cívico religiosos que, como los años anteriores, en obsequio de su Patrona, se han celebrado en este pueblo este año:

Día 2, sábado.—Al anochecer, tuvieron lugar en la Iglesia Parroquial solemnes completas como preparación para la fiesta; después, en la plaza, baile al son de gaita y tamboriles; durante él, soltóronse globos y cohetes.

Día 3, domingo.—A las nueve y media, Tercia y a las diez, Misa Mayor, en la que se cantó la piadosa misa gregoriana de «Angelis», alternando con el pueblo. Oficiaron: Como celebrante, el Rdo. Sr. Cura Párrero y los Reverendos señores Santandreu y Gelabert co-

mo diácono y subdiácono respectivamente.

Ante el numeroso público, pronunció el panegírico de la Santa el Rdo. señor Cura-Arcipreste de Inca. A las cuatro y media de la tarde, hubo carreras de hombres y niños en el «Cos». Por la noche, baile al estilo del país, a los acordes de la banda de música de Lloseta y suelta de globos y cohetes.

Día 4, lunes.—Como el domingo, a las nueve y media, Tercia y a las diez, Oficio mayor. A la salida lo mismo que el domingo, carreras pedestres, exclusivas para los vecinos del pueblo; a las cinco y media, corridas de cintas para bicicletas y por la noche, música por la citada banda, que ejecutó las mejores piezas de su repertorio; luego baile, en cuyos intermedios se soltaron algunos cohetes y otros fuegos artificiales.

Santa Eugenia, 7-9 22.

La colonia escolar de la Diputación

Regreso de Sóller

Regresó ayer de Sóller, la colonia escolar que, organizada por la Diputación provincial, ha pasado en aquel puerto cerca de un mes de verano.

Contaba este año la colonia de unos 20 alumnos, algunos de ellos de la vecina isla de Ibiza y otros de la Casa de Misericordia; los de Mahón, que otros años formaban parte de la colonia, este año no vinieron a tomar parte en ella.

De Director de la colonia ha actuado don Antonio Salom, Director de la Institución Provincial Educativa de la Casa de Misericordia.

A su llegada se procedió a tomar las medidas y peso de los colonos, viéndose el beneficioso resultado obtenido.

Subasta voluntaria

Se celebrará en la notaría de D. Juan Bauzá (Gater) el día 12 de los corrientes a las 11 de la mañana de una casa situada en punto céntrico de Luchmayor y de una finca rústica llamada «Nacura» del mismo término municipal.

La titulación y pliego de condiciones obran en poder de dicho notario.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID

El Centenario de Elcano

Madrid, 8 (1'00)

El Rey visita al acorazado francés «Paris»

San Sebastián.—La bahía presenta hoy animadísimo aspecto con la presencia de los buques extranjeros venidos a conmemorar el centenario de Elcano.

Hoy, S. M., vistiendo el uniforme de almirante de la Armada, visitó al acorazado francés «Paris», donde se le rindieron los honores de ordenanza.

En el Salón de actos de la Diputación.—Recepción y discursos

San Sebastián.—Después de la visita hecha por el Rey al acorazado francés, S. M. se trasladó a la Diputación Provincial, en cuyo salón de actos se celebraba solemne recepción en honor de las misiones extranjeras que han concurrido a este Centenario.

En la recepción el delegado holandés pronunció elocuentísimo discurso ensalzando la memoria del insigne y valeroso navegante.

Contestó al discurso el Ministro de Estado, señor Fernández Prada, haciendo resaltar los estrechos lazos que, cuando Elcano dió la vuelta mundo, unían a las dos naciones.

Seguidamente S. M., con los delegados extranjeros, inauguró la «Sala Elcano», examinando detenidamente los objetos y cuadros que en ella se han instalado.

La guerra civil en Irlanda

Madrid, 8 (1'00)

De Valera y Erskins, detenidos

Dublín.—La prensa de esta ciudad publica la noticia de que han sido detenidos los jefes revolucionarios De Valera y Erskins-Childers.

Fueron capturados, habiendo sido trasladados a Cork.

Una colisión

Dublín.—Los rebeldes y los regulares han tenido una nueva colisión de la cual resultaron varios muertos y heridos.

Los rebeldes utilizaron ametralladoras y bombas de mano.

Comunicado oficial de Marruecos

Madrid, 8 (5'30)

El convoy al Peñón, hostilizado

En el Ministerio de la Guerra se nos ha facilitado el siguiente telegrama oficial de Marruecos:

«Comunica el Alto Comisario que no ocurre novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

En este último, se ha celebrado el zoco El Arbaa de Sidi Bubecker, con asistencia de los indígenas de Hamalmon, Sidi Buzefra y otros adueros de los montes próximos.

En Melilla fué hostilizado el campamento de Kandussí, resultando herido grave el soldado de la Princesa Juan Ortíz.

Hízose un convoy al Peñón de Aliucemas, durante el cual el cañonero «Bustamante» fué hostilizado por los moros con cinco disparos de cañón que no tuvieron consecuencias.

Propaganda integrista

Madrid, 8 (1'00)

El partido integrista se propone realizar activa propaganda

Toda la prensa se hace eco de la noticia publicada por el partido Integrista en su órgano «El Siglo Futuro», en la cual se dice que el partido católico nacional se propone iniciar una activa campaña de propaganda para dar a conocer su programa frente a la actuación del liberalismo.

También se comenta el acuerdo de llevar pronto a la práctica la creación de un Centro electoral Integrista.

La propaganda que se proponen realizar los integristas será oral y escrita, y se tomarán, como base de disertación, los problemas planteados actualmente en España.

Esta actitud del partido Integrista está siendo muy comentada, pues revela que el integrismo tiene una vitalidad de la cual puede esperarse mucho para el fomento de la política católica.

Del conflicto de Correos

Madrid, 7 (16'00)

Manifestaciones del señor Pinós sobre el retraso en los servicios

El Ministro de la Gobernación, señor Pinós, al recibirnos a los periodistas, y haciéndose eco de algunos comentarios sobre el retraso que se nota en los servicios de correos, nos hizo las siguientes manifestaciones:

«Indudablemente, sería insensatez el pretender reorganizar todos los servicios en un día.

Lo mismo que se ha hecho con los valores declarados, hay que hacer con

los restantes servicios, dando un plazo prudencial para su reorganización. Las ordenes no se cursan sin estar el personal en sus puestos y previo aviso.

Además, nos añadió, se necesita reponer el material, pues los impresos de casi todas clases han desaparecido con la huelga».

La «Gaceta»

Madrid, 7 (16'00)

Dos Reales Ordenes.—Una contra la langosta y otra concediendo un nuevo plazo para pagos de propiedad industrial y comercial

En la «Gaceta» de hoy se insertan las siguientes Reales Ordenes:

Una, del Ministerio de Fomento, recordando a los Gobernadores, Consejos provinciales de Fomento e Ingenieros jefes del servicio agronómico, el exacto cumplimiento de los preceptos, para combatir la langosta, contenidos en la ley de plagas del campo y

Otra, del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, disponiendo que los plazos para pagos de anualidades y quinientos y todo asunto de propiedad industrial y comercial, que vencían el día 31 de Agosto se consideren prorrogados hasta el día 15 del actual por razón de las anomalías que ha causado en todos los servicios la huelga de Correos.

Notas sueltas de la campaña

Madrid, 8 (1'00)

Llegada de repatriados

Han llegado a Madrid otros soldados pertenecientes al reemplazo de 1919, que han sido repatriados.

Todos ellos pertenecen a los cuerpos de Sanidad e Intendencia.

Próximo viaje de Sanjurjo a Madrid

En el Ministerio de la Guerra se nos ha manifestado que el Comandante general de Larache, señor Sanjurjo, vendrá a Madrid a fines del mes actual.

Posición hostilizada

Melilla.—Los moros han hostilizado la posición de Kandussí. Resultó herido el soldado del batallón de la Princesa Juan Ortíz.

Convoy suspendido

Melilla.—Ha sido suspendido otro convoy a los prisioneros que se estaba preparando.

Se ignoran las causas de la suspensión.

Madrid, 8 (5'30)

Cañoneo de los rebeldes

Melilla.—Los rebeldes han cañoneado las posiciones de Azru y Bufarcal.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 8 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	72'00
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	96'40
Amortizable 4 por 100.	86'50
Banco de España.	550'00
Compañía Tabacalera	258'00
Francos.	50'85
Libras.	28'83
Exterior.	87'50
Marcas.	0'60
Liras.	27'90
Dólares.	6'45
Coronas.	0'00
Francos suizos (Barcelona)	000'00

Del Extranjero

Madrid, 7 (5'30)

Las misiones pontificias en Rusia

Roma.—El «Giornale d'Italia» dice que, según las últimas noticias recibidas de Constantinopla, las misiones llegadas a Rusia han sido objeto de una excelente acogida por parte de las autoridades soviéticas.

Los representantes pontificios de nacionalidad española, que han llegado ya a Rostow, han hecho constar particularmente su agrado por la cortesía con que fueron recibidos por aquellas autoridades.

Madrid, 8 (1'00)

Inglaterra venderá buques a Alemania?

Londres.—En los círculos diplomáticos y navales se asegura que varias Compañías navieras de Alemania han hecho proposiciones al Gobierno inglés para adquirir algunos de los buques que fueron adjudicados a Inglaterra como consecuencia del tratado de paz de Versalles.

Ignórase la contestación que dará el Gobierno británico.

Los fusilamientos de los Soviets

Riga.—Se ha confirmado el fusilamiento del arzobispo Benjamín.

Con este Prelado fueron también fusilados varios sacerdotes.

Los soviets habían ocultado esos nuevos fusilamientos.

Un obsequio a la emperatriz Zita

Ginebra.—El archiduque de Austria Federico ha enviado a la ex Emperatriz Zita, que reside en España, un cheque de cuatro mil libras esterlinas.

Con el cheque va una carta en la cual el archiduque dice que considera al hijo mayor de la Emperatriz el Príncipe Oton, como el heredero de la Corona de Hungría.

El complot descubierto en Bucarest

Bucarest.—Se ha averiguado que los complicados en el complot contra la familia real rumana también se proponían asesinar al Rey Alejandro de Yugoslavia.

La guerra griego-turca

Madrid, 8 (1'00)

¿El generalísimo griego capturado?

Constantinopla.—Se han recibido noticias asegurando que las tropas kemalistas han logrado capturar al generalísimo del ejército griego Tricouplis.

Dos trenes de municiones capturados

Angora.—Los turcos se han apoderado de dos trenes de municiones que iban destinados a las tropas griegas.

También se han apoderado de siete aeroplanos, varios cañones y cien automóviles.

Inglaterra y Francia, de acuerdo

Londres.—El Gobierno británico ha aceptado la propuesta de Francia respecto a gestionar el Gobierno griego que las tropas griegas eviten tener contacto con los habitantes de Asia Menor.

La Conferencia de Venecia

Atenas.—El Gobierno griego ha aceptado la invitación que se le ha hecho para asistir a la conferencia que ha de celebrarse en Venecia para buscar una solución al conflicto griego-turco.

La conferencia se celebrará, probablemente, a fines del actual mes de Septiembre.

Las declaraciones de Maura

Madrid, 7 (16'00)

Comentarios de «La Epoca»

El órgano oficial del partido conservador «La Epoca», comentando las declaraciones que acaba de hacer en Santander don Antonio Maura, recuerda las ocasiones en que el partido conservador ha hecho el sacrificio de su particular criterio respecto de la homogeneidad de los Gobiernos.

Dice que en varias ocasiones el partido ha prestado su apoyo a Gobiernos presididos por el señor Maura.

Los nuevos caides marroquíes

Madrid, 8 (1'00)

Solemne entrega de los nombramientos

Melilla.—En la alcazaba de Frajerna, se ha celebrado el acto de la entrega de sus nombramientos a los nuevos caides de las cábilas sometidas.

El acto revistió gran solemnidad, asistiendo al mismo numeroso concurso de moros.

Después de rezar los moros, se leyó la carta del Jefe.

Luego pronunció un discurso el Secretario de la Alta Comisaría, señor López Ferrer, y otro el Ministro jafilano Bennuna.

Entregados los nombramientos, los moros corrieron la pólvora.

Con este acto se ha inaugurado el Protectorado civil.

La gestión de Burguete

Madrid, 8 (1'00)

Declaraciones publicadas por «El Heraldo de Madrid».—Burguete aplica los mismos métodos de Berenguer.—Se empieza a desconfiar del resultado de la gestión del Alto Comisario

«El Heraldo de Madrid» publica unas interesantes declaraciones que le ha hecho, según afirma, una relevante persona que está bien enterada de la cuestión de Africa.

Dicha persona asegura que había gran interés en que el general Berenguer abandonara a Marruecos.

«La prueba de ello»—ha indicado—«está en el hecho de que Burguete aplica, en sustancia, los mismos métodos empleados por Berenguer».

El autor de estas declaraciones recuerda que el general Burguete, en la fogosa proclama de todos conocidos, prometió rescatar a los prisioneros, de buen grado o por la fuerza, y ahora dice que acaso el rescate se consiga para Enero.

Hace notar que las posiciones que fueron suprimidas por el general Burguete a su llegada a Africa han sido sustituidas por otras, siguiendo con ello la antigua táctica.

PEDRO F.º SALVÁ

Médico especialista en afecciones de GARGANTA, NARIZ y OIDO, permanecerá en PALMA los días 9 (mañana) y 11 Septiembre Valero, 2 bis entresuelo 2.º (junto a Costa d'En Brossa) de 9 a 11 mañana y de 4 a 7 tarde y en LLUC- HMAYOR, Nueva 13, los días 9 (tarde) y 10 disponiendo de modernos aparatos eléctricos.

En Barcelona: Breton Herrerós, 19 pral. 2.º

ACADÉMIA PREPARATORIA DE DERECHO

a cargo de los señores

D. José Ramis de Ayreñor y Rosselló y D. Fernando Moscardó y Canals ABOGADOS

La Academia se encargará de proporcionar a los alumnos los programas y libros de texto que necesiten y de matricularlos.

Para informes dirigirse a D. José Ramis de Ayreñor, Fonollar, 8, de nueve y media a doce.

También hace notar que ha sido reducida la repatriación de soldados de cuota y de unidades ofrecida por el general Burguete, y que el reemplazo de 1919 ha sido sustituido por el de 1921. Ya solo se habla de repatriación—ha añadido—para el próximo mes de Enero.

Afirma que ya se empieza a desconfiar del resultado de la gestión de Burguete.

«El plazo hasta Enero para arreglar la cuestión de Marruecos—ha dicho—es puramente ideal para cuantos lo han fijado».

Noticias varias

Madrid, 7 (16'00)

En la Presidencia.—No ocurre novedad en toda España

El recibimos a los periodistas, el subsecretario de la Presidencia, señor Marfil, nos dijo no tenía ninguna noticia que comunicarnos.

Los telegramas oficiales de toda España, nos manifestó, acusan que no ocurre la menor novedad.

El lock-out en el ramo de la madera; siguen las gestiones de arreglo

El Gobernador civil de esta capital visitó, hoy por la mañana, al subsecretario del Ministerio de Trabajo, señor Conde de Altea, para darle cuenta de las conferencias que, separadamente, había celebrado con los obreros y patronos del ramo de la madera.

Le anunció que mañana (hoy) seguirían las conferencias para ver de llegar con ellos a un arreglo satisfactorio del conflicto.

Madrid, 8 (1'00)

El Concurso de registradores

Mañana se publicará en la Gaceta una R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia admitiendo todas las instancias llegadas, a la Dirección general de Registros, antes del día 4, solicitando tomar parte en el Concurso de registradores de la propiedad.

Fernández Prada llegará mañana

Es esperado en esta capital, mañana por la tarde, el Ministro de Estado señor Fernández Prada.

Parece ser que el motivo principal de su viaje a la Corte lo origina la resolución de algunos pequeños detalles del tratado comercial entre España e Inglaterra.

De Burgos.—Accidente automovilista.

Un muerto y cuatro heridos

Noticias de Burgos dan cuenta de un sensible accidente automovilista ocurrido en las inmediaciones de Quintanilleja.

Un auto que marchaba por la carretera, ocupado por una familia chilena, volcó, resultando a consecuencia de ello muerta una de sus ocupantes llamada Herminia Revilez y heridas cuatro personas más.

Fueron los heridos trasladados a Burgos, donde se les curó.

Según relato de los heridos, parece ser que el accidente ocurrió en un rápido viraje hecho por el chofer para evitar un choque con unos bueyes que interceptaban la carretera, cayendo el auto, en el viraje, por un terraplén.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

El tren asaltado

Barcelona, 8 (5'30)

Declaraciones

Ante el Juzgado que entiende en el asalto del tren ocurrido días atrás, ha declarado la dueña de la casa en la cual vivía, realquilado, el mahechor que fué muerto por los soldados de artillería.

Dicha mujer ha declarado que el muerto se portaba bien en su casa y que pertenecía al Sindicato único.

Añadió que hacía un año que no tra bajaba.

Un reconocimiento

Por orden del propio Juzgado han marchado algunos agentes de policía a efectuar un reconocimiento en la frontera francesa.

Declaración de un súbdito extranjero

En la Jefatura de policía se ha presentado un súbdito extranjero, declarando que días antes de perpetrarse el asalto al tren, descubrió, varias veces, reuniones misteriosas en el parque de Montjuich.

Notas varias

El Capitán general a Badalona

El Capitán General de Cataluña general Primo de Rivera marchará hoy a Badalona, donde revisará las fuerzas del somaten de aquella ciudad.

Obrero que cae a un patio y muere

El obrero Domingo Barba, que estaba trabajando en un quinto piso, de una casa de la calle de Arbañ donde arreglaba las cesterías, tuvo la desgracia de que se rompiera una de las cuerdas que lo sujetaban y, perdiendo el equilibrio cayó al patio, muriendo casi instantáneamente.

Un robo

En un piso de la calle de Córcega penetraron ayer unos ladrones, llevándose de él 10000 pesetas en varias láminas del Tesoro y algunas monedas de oro que su propietario tenía guardadas en una almonada.

Obreros que reanudan el trabajo

Han reanudado el trabajo los obreros de la casa Pañó y Cia, que hace algunos días lo habían abandonado.

Palou Garí

Mercado de Inca

Almendrón, a 107'00 pesetas quintal.
Trigo, a 24'00 id. (cuartera).
Candeal, a 24'00 id.
Cebada del país, a 13'50 id.
Id. forastera, a 13'00 id.
Avena del país, a 13'50 id.
Id. forastera, a 12'50 id.
Habas para cocer, 25'00 id.
Id. ordinarias, a 22'00 id.
Id. para ganados, a 22'00 id.
Maíz, a 00'00 id.
Prijoles, a 00'00 id.
Habichuelas (confits), a 00'00 id.
Id. blancas, a 00'00 id.
Garbanzos, a 00'00 id.
Cerdos cebados, a 00'00 id.
Azafrán, a 0'00 onza.

BOLETIN RELIGIOSO

MANANA

Santos.—San Gregorio, mártir.
Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Cruz, dedicadas a Nuestra Señora del Buen Camino. Exposición a las seis y media; a las diez, Horas menores y Misa mayor. Por la tarde, a las cinco, actos de coro, al anochecer, Rosario, Novena, con sermón por el Rdo. Sr. don Francisco Sitjar, Cura Regente de la misma parroquia y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Empezán en San Nicolás, en honor al dulcísimo Nombre de María. Exposición a las seis y media; a las nueve y media, Tercia y Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, a las cinco y media, actos de coro, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—Adoración Nocturna en San Felipe Neri por el turno San Felipe Neri.

Visita.—A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

SUETOS Y NOTICIAS

Nueva farmacia

Don Antonio Oliver Viallonga, Licenciado en Farmacia, nos participa que ha abierto su despacho público en la calle del Carmen, esquina a la de San Elias.

Escuela de Comercio

El director de la Escuela Profesional de Comercio de esta ciudad nos comunica que ha quedado abierta en dicha Escuela la matrícula oficial para el curso 1922-23 conforme al nuevo plan de estudios.